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１、令和７年１月１６日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課参事 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課教育学習班長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和７年１月１６日 午後２時５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

議案第１号 議会の議決に付すべき契約の締結について 

 議案第２号 令和７年度教育予算の見積りについて 

 議案第３号 由利本荘市奨学資金貸与規則の一部改正について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

学校教育課長 

 

開会（午後２時５分、会議の開会を宣言） 

それでは、１月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会

議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、２番

委員と３番委員を指名します。 

続きまして、日程第２事務局報告をお願いいたします。 

あらためまして、今年もどうぞよろしくお願いいたします。 

お礼とお願いを申し上げます。１月１２日の二十歳を祝う会

にご出席いただきありがとうございました。 

対象者８４９名のうち５０９名の出席と、約６０％の出席率

でありましたが、トラブルもなく、和やかな雰囲気の元終える

ことができ、私ども事務局もホッとしたところであります。 

また、来週２０日の月曜日には、中学生会議が市役所議場で

行われます。お忙しいとは存じますが、ご協力よろしくお願い

いたします。 

 私からは、以上でございます。 

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かありますで

しょうか。（なし） 

それでは、次に進みます。日程第３議案審議に入ります。議案

第１号議会の議決に付すべき契約の締結について、説明をお願

いします。 

それでは議案第１号議会の議決に付すべき契約の締結につい

て、ご説明いたします。 

由利本荘市議会の議決を経るべき、物品購入契約の締結につ

いての原案を別紙のとおりとすることについて、教育委員会の

議決を求めるものでございます。提案理由といたしましては、

物品、これは令和７年度中学校教師用指導書となりますが、購

入契約を締結するにあたり、議会の議決に付すべき契約及び財

産の取得又は処分に関する条例第３条の規定に基づき、由利本

荘市議会の議決を得ようとするものでございます。 

（議案第１号議会の議決に付すべき契約の締結について、を説

明） 

ただ今事務局から説明がありましたけれども、来年度使用す

る中学校教師用指導書について、何か質問・ご意見等あります

でしょうか。 

４年に１回とのことですが、これは４年前もありましたか。 

４年に１回改定に係りまして、このような形で指導書を購入
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委員 

教育長 

 

 

 

教育総務課参事 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

しております。これまでは、主要教科だったり、技能教科だった

りというまとまりでこちらの契約を進めていましたので、市議

会にかける金額になっていないため、これまで議案でご審議い

ただくことは無かったのですが、今回一括購入に伴い審議いた

だくことになったものであります。 

わかりました。 

他にご質問等ありませんでしょうか。（なし） 

それでは、議案第１号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第２号令和７年度教育予算の見積りについ

て、説明をお願いします。 

それでは議案第２号令和７年度教育予算の見積りについて、

ご説明いたします。 

令和７年度の教育委員会予算の見積りを決定するにあたり、

教育委員会の議決を求めるものでございます。提案理由といた

しましては、令和７年度予算編成において、教育予算のうち政

策的な予算の見積りを決定するものでございます。 

（議案第２号令和７年度教育予算の見積りについて、を説明） 

ただ今、政策経費の来年度予算として教育委員会が要求して

いるものの説明がありました。これについて、質問・ご意見等あ

りますでしょうか。よろしいでしょうか。（はい） 

それでは、議案第２号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第３号由利本荘市奨学資金貸与規則の一部

改正について、説明をお願いします。 

それでは議案第３号由利本荘市奨学資金貸与規則の一部改正

について、ご説明いたします。 

由利本荘市奨学資金貸与規則の一部を別紙のとおり改正する

ことについて、教育委員会の議決を求めるものでございます。

提案理由といたしましては、民法の改正により、保証人に極度

額を定めることが必要となったため、また、平成１６年３月の

本荘市議会に提出され採択された「公的書類上の性別に違和感

を抱える人々に対する社会整備を求める請願書」に基づく性別

欄の見直しに伴い、規則の一部を改正しようとするものでござ

います。 

（議案第３号由利本荘市奨学資金貸与規則の一部改正につい

て、を説明） 

これについて、質問・ご意見等ありますでしょうか。（なし） 

それでは、議案第３号は、承認を得たものといたします。 

これで本日の議案審議については終わります。 

続きまして日程第４報告に入ります。各課より報告をお願い
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教育総務課参事 

学校教育課長 

 

 

 

生涯学習課長 

教育長 

委員 

 

 

生涯学習課長 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

します。 

（新山小学校改築事業・本荘東小学校建設事業について報告） 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、令和６年度第２回コ

ミュニティ・スクール連絡協議会について、令和６年度全国学

力・学習状況調査結果(概要)、令和６年度市内小・中学校の取

組・功績等（８月～１１月）について報告） 

（令和６年度「二十歳を祝う会」実施報告について報告） 

 ここまでについて、質問・ご確認等ありますでしょうか。 

 今の二十歳を祝う会の報告なのですが、ゆり支援学校の参加

状況、３人に対して１人参加で１２．５％となっていますが、総

数の出席率は合っていますか。 

 記載誤りです。総数はあっております。 

 補足させていただきます。ゆり支援学校は、小中学校が市内

の学校で、高校からゆり支援学校に進んだ場合、市内の学校の

方に入ってしまう場合もあるので、難しいところがあります。 

他に何かありますでしょうか。 

 二十歳を祝う会に初めて参加させていただきましたけれど

も、保護者の席が２階で、見られなかった方が１階のテレビで

見ていましたが、来賓が退席した後などに入れてあげるなど、

一生に一度の晴れ姿なので、できるだけ見せてあげたいなと思

いました。 

 大勢が集まった後ですね、インフルエンザＡ型が発生してい

ますので、コロナの収束というのは、終わったわけでなく束ね

ただけであって、ずっとコロナも引き続き感染は持続していま

すし、大勢が集まる中での体調管理と感染予防策は徹底してい

ただきたいと思います。いつの間にかやはり入口への検温とか

無くなってしまっている。カダーレの入口の所には自分達で検

温してねとありますが、特に二十歳を祝う会なんかだと、たと

え熱があっても晴れ着も借りていますし、絶対出席してしまう。

大ホールの前のゲートで体温を感知させれば、はじける人が結

構いたはず。出さないのではなくて、いわゆるサテライトで出

してあげるとか、そういった形を取ってあげれば良いのでない

かと。本当に、想像を絶する数のインフルエンザＡ型が出てい

ますので、何とか感染対策もよろしくお願いします。 

 まず、１点目。保護者が入れなかった部分は、３５人と把握し

ております。対象者席は必ず設けておくという枠組みを組みま

して、あと予備席も作りました。そこを開放して入れなかった

方がギャラリーにいるということで、３５人になっております。 

今お話しがありましたとおり、式典が終わってから来賓の場所
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教育長 

 

教育総務課参事 

 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

中央図書館長 

 

本荘教育学習課長 

 

 

 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課教育学習

班長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

がある程度はけますので、そこにご家族の方々が入られるよう

な仕組みを考えてみたいと思ったところであります。 

 ２点目の感染予防ですけれども、事務局でもある程度想定し

ながら、アルコールのポンプなどを配置したり、声かけをした

りしたのですが、今お話しがあったとおり、ゲート前での熱感

知の機械の準備も必要だったと思っているところであります。

今後の参考にさせていただきたいと思います。 

 他にありますでしょうか。（なし） 

 それでは、各課事業・行事等について報告をお願いします。 

（宮城県塩竈市議会総務教育常任委員会行政視察、コミュニテ

ィ・スクールの持続・発展に関する聞き取り、第２回鶴舞小学校

開校準備委員会、第３回本荘東小学校開校準備委員会、教育委

員会２月定例会について報告） 

（調理員研修会、市冬季教職員研修会、中学生会議、市いじめ問

題対策連絡協議会、市ＣＳ連絡協議会について報告） 

（鶴岡市・にかほ市・由利本荘市三市連携交流企画展第三弾日

本遺産「北前船」展、令和６年度由利本荘市二十歳を祝う会、青

少年問題協議会、秋田県指定有形文化財「永泉寺山門」防火訓

練、第２回由利本荘市社会教育委員の会議、文化財保護審議会

について報告） 

（北部センター定例会、北部センター見学について報告） 

（除籍資料活用事業「リユース文庫」、蔵書点検等のため休館、

全国の図書館を使った調べる学習コンクールについて報告） 

（第２期企画展「北前船三市連携展示」、子どもの休日クラ

ブ、シルバーカレッジ「鳳山学園」第１０回講座、子吉地区卓

球交流会、小友地区冬季スポーツ大会、石沢地区冬季スポーツ

大会、南内越地区冬季スポーツ大会、生涯学習講座、みんなで

ｅスポーツ体験について報告） 

（親子お菓子作り体験スクール、グリーンアレンジ教室、矢島

郷土資料館企画展について報告） 

（岩城公民館講座、ひな人形展について報告） 

（チビッ子公民館スケート教室、由利小学校校内書き初め大会、

家庭教育学級について報告） 

（出羽伝承館企画展示、新春書き初め大会について報告） 

（ナイタースキー教室、ことぶき大学について報告） 

（門松づくり、冬のこどものつどい第３３回書き初め大会、西

目っこ広場について報告） 

（ちびっこ広場、生涯学習講座、鳥海生涯学習発表展について

報告） 
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教育長 

委員 

 

 

 

本荘教育学習課長 

 

 

 

 

委員 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

 本荘教育学習課のイベントで、集客が思ったよりいかなかっ

たということで抽選にならないというお話しがあったのです

が、今まではそういうことが無かったということであれば、今

年集客がうまくいかなかった理由は何だと思いますか。 

 今回に限らず、事務局が思っている想定人数より集まらない

ことはあります。通常１１月頃に開催していましたが、講師と

の兼ね合いもあり講師の橋本五郎さんのご都合で、この時期に

なっている。結果的に開催時期が参加するに難しい時期だった

のかなと捉えています。 

 ありがとうございます。 

 他にありますでしょうか。 

 報告とは少し違うのですが、給食センター絡みですが、来年

度の予算に関しまして、今度、東由利小中学校分のトラックを

１台購入するとございました。疑問は、前は作ってから３０分

くらいの時間制限があった気がするのですがそれが大丈夫なの

かということと、前はトラックにラッピングをしていますが、

今回はどのように考えているか２点伺いたいと思います。 

 今回、東由利を検討するにあたり、北部学校給食センターの

運営会社の方に、一度、北部学校給食センターから東由利まで

実際に車で走っていただいて可能かどうかという点と、修繕箇

所等の洗い出しをしてもらい、大丈夫と回答をいただいており

ます。ラッピングに関しましては、予算の都合もありますが、可

能な限り生徒さんの希望をかなえていきたいと思います。 

 よろしいでしょうか。他にありますでしょうか。（なし） 

それでは、日程第５ その他に入ります。 

 委員の皆様からお願いします。 

 今年もよろしくお願いします。 

 先程、４番委員からもお話があったように、橋本五郎さんの

ネームバリューがあって土曜日であれば、事務局としては抽選

の可能性があると思うのはその通りだと思います。そうすると

何が足りないかというと、周知だと思います。せっかく政治が

注目されていて、秋田県出身の橋本五郎さんが土曜日に来てく

れる。まだ行きたい人が沢山いると思いますので、周知方法を

検討されたらいかがと思います。 

 先程、お話させていただいたように、コロナ禍の３年、５年と

いうのはインフルエンザがほとんど出ませんでした。これは感

染対策が徹底されていたからであって、もちろんウイルス同士

の勢力図もありましたけれども、収束宣言をされてから、どこ
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

かに、色んなところに、ゆるみやほころびが出て、防げるべき感

染症がまた流行してしまっている。季節性のインフルエンザと

言われるインフルエンザも毎年その形を変えて流行するわけ

で、良く調べてみると季節に関係ない夏にも出ている状況では

あるので、コロナだから、インフルエンザだから、他だからとい

うことは関係なく、感染対策を徹底したうえで集まられる環境

をぜひ作り出していただけるとありがたいと思います。 

 最後に、うちの子供もお米クイズで全問正解したクラスにな

って、デザートを選んで喜んでいました。ありがとうございま

した。 

 今年もよろしくお願いします。 

 お話を伺いながら、２月２日は非常に行事が多い日で、先程

お話が合ったように参加しやすい日というのが地域の中にある

のかなと感じながらお話を伺いました。 

 それから、ひな人形展がそれぞれに開催されるということは、

本荘由利のひな街道は無くなったと理解してよろしいですね。

それも少し寂しい気がしましたけれども、それぞれの地域でお

雛様を飾っていただけると、大切にしていただけるとありがた

いなと思います。古いお雛様を展示するのは非常に時間がかか

って、後始末も大変だと思いますので、ご負担をかけていると

思いました。皆さん沢山見に行ってくださればありがたいと思

いながらお話を伺いました。よろしくお願いします。 

 今年もよろしくお願いします。 

 私も、消防団に入団して１月１３日の出初式の行進に参加し

てきました。行進は自分も好きな分野だったみたいで、天気も

良く大変楽しめました。式典では、去年７月の豪雨災害をもっ

てそれぞれの防災意識をより一層高めていきたいと思えるよう

な話が沢山ありました。ステージの奥の方には消防団の１市７

町の旗を掲げていて、私自身初めて見ることができました。合

併から２０周年ということで教育行政もそれぞれの地域の良さ

を大切にしながら共に歩みを進めて行きたいなと旗を見ながら

思いました。たぶんあそこの会場に行かなかったら、私は、合併

したという証拠というか、そういうものを目の当たりにするこ

とは、もしかしたらなかったのではないかと思うと、子供達も

普段目にするような所に、自分達は様々な地域に暮らしている

のだけれども、今は一つの市になったのだという、目に見てわ

かるような何かモニュメントではないですけれども、そういっ

たものが壁を見たら張ってあるとか、そういうものがあると気

持ちが高まっていくのかなと思いながら、式典に参加させてい
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ただきました。 

 もう一つは、１月９日に教職員研修会がありまして、これは

ＡＩについての研修だったのですが、本当に大変参考になって、

これは働き方改革にはとても良いツールだなと思いました。先

生方に向けての研修会だったので、もしかしたら、職員の方た

ちは既に導入されている部署もあるかもしれませんが、実際に

同級生の年祝いのあいさつなどを作成してみたところ、人間が

作ったものより優秀な文章と表現して良いのかわかりません

が、言い回しとかは、大変年祝いらしい言い回しが多々見受け

られて、個人の経験を踏まえた文章にはなりえないというとこ

ろがありますので、言い回しの参考にすることはあったとして

も、思い出や思いなどは、やはり自分自身のものを入れていっ

た方が良いのだなと良い経験になりました。皆様も是非試して

みてください。 

 あけましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお

願いいたします。どうぞ、今流行りの風邪等に気を付けながら

頑張っていただきたいと思っております。 

 先程もお話ありました、せっかく橋本五郎さんの講演があり

ます。今年４月に市長選挙があるから、遠慮して出られない方

もいらっしゃるかと思いますが、その関係者とか、市会議員と

その関係者、県議会議員の関係者とか、国会議員の後援会とか、

その辺にどんどん声をかけると、たぶん皆さんそれぞれつなが

りがあると思いますので、まだいるのでないかなと思います。

その辺、皆さんも動いていただければよろしいのかなと思いま

すので、よろしくお願いしたいと思います。 

 それから、ＩＣＴがどんどん進んでおります。この会議でも

皆さんタブレットお持ちです。この先、私達委員にもタブレッ

トを貸していただいて、ペーパーレスで会議というのも可能で

ないかと思います。その辺、毎回結構な厚さがある資料をいた

だいて、１年経つとすごいのです。もったいないと思いながら

文書保存しておりますので、そういうのもそろそろ考えていい

のではないかと。学校の方に一生懸命勧めておりますし、議会

の方も進んでおりますので、私達も真似して良いのではないか

と思いますので、考えていただければと思いますので、よろし

くお願いいたします。 

 大変ありがとうございました。 

 今、お話ありましたタブレット等については、やはり今後検

討していかなければという風に思います。 

 感染対策ですけれども、改めて学校とか施設には徹底してい
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きたいなと思います。今、熱が上がってもコロナでもインフル

でも出てこない、「でも」というのが結構ありまして、学校でも

それを難儀しているのですけれども、それを含めて、他に感染

させない感染対策を本当に徹底していきたいと思いました。 

 新年が始まって、雪が降って、職員の雪に関する事故等がそ

れなりに報告されて来ています。各教育学習課に戻りましたら、

職員の事故防止の徹底について、改めて再度お願いしたいと思

います。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会１月定例会を閉会

いたします。 

閉会（午後３時１５分、会議の閉会を宣言） 

 


